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第二件事：加速推动“一带一路”倡议

中央最近召开了“一带一路”建设5周年的座谈会，总书记亲自到会场发表重要讲
话。为什么？就是要全方位推动“一带一路”倡议，既然美国不要中国的产品，禁
止中国的投资到美国，我们得寻找新的出口、投资目的地，那就是“一带一路”。 

“一带一路”包括了三大洲（亚洲、欧洲、非洲）和两大洋（印度洋、太平洋），
没有包括北美和大西洋，因为我们避开了和美国的直接冲突，要开拓新的产品市场
和投资市场。从国家层面来讲，要推动“一带一路”，一定要做好三个服务才行：

1、金融服务

为中国企业产品走出去，提供金融服务，所以成立亚投行，为“一带一路”搞金融
服务。

2、基础设施建设

因为中国产品要出去，投资要出去，基础设施必须配套才行。印度洋瓜达尔港到我
们新疆喀什的高速公路明年就会通车。最近我去新疆才知道，新疆现在吃的海鲜不
是来自太平洋，而是来自印度洋，就因为这条高速公路打通了。 

所以未来企业讨论的问题将是供应链和基础设施，谁能建立一个新的供应链、维系
供应链，谁就是未来。供应链的背后是基础设施所支持，中国加大了“一带一路”

                                   1 / 11



智行理财网
3p项目融资比例(3p项目融资比例是多少)

的基础设施投资，是为中国产品和企业走出去来服务的，这是我们第二个要做的事
。

3、法律服务

最近我们成立了一个特殊法院，叫“一带一路”法院，专门为中国产品企业走出去
搞法律服务。 

所以我们搞“一带一路”，这三个方面的服务必须跟上：金融服务；基础设施建设
；法律服务。现在我们大资本用的比较多，未来更需要的是大量的中小资本走出去
。去年7月份，我去东欧五国调研就发现，大量活跃着中国中小资本，像物流、便
利店、零部件配套这种。今年8月份，我去非洲调研，到了摩洛哥，发现大量的中
小资本也已经走出去了。 

五年时间，我们跟“一带一路”沿线国家的贸易总额已经超过5万亿美元。大家看
到“一带一路”将为中国未来的发展，提供巨大的支持。我想，未来我们许多服务
业要琢磨一下为“一带一路”服务的问题，产品和资本将大量走向“一带一路”，
既然美国阻止中国产品进入美国，我们加速“一带一路”战略合作，将非常有意义
。

第三件事：稳住外汇

外汇不能出问题，外汇一旦出问题，我们将全盘皆输。大家看到最近高层明确提出
来，我们要稳住外汇，稳住外汇有两个目标：

目标一：

人民币不能持续贬值

最近有人问我，“人民币不能持续贬值”是什么意思，多少是持续贬值，多少不是
持续贬值？我估计就
是不能破7，破7了就
是持续贬值，不破7就是没有持续贬值。
虽然没有任何机构宣布这条指标，但是最近观察，给大家的概念就是这个意思。

之前，我们发现人民币贬值快接近7了，我当时很紧张。结果不到两个小时，反弹
回来，我知道央妈动手了。从最近的一系列举动来看，很明显就是不能破7。

目标二：

                                   2 / 11



智行理财网
3p项目融资比例(3p项目融资比例是多少)

外汇储备量不能持续减少

外汇储备量不能持续减少有一个指标，就是不能少于3万亿美金。

只要外汇能稳住，那么中美贸易战对我们的损害不会太大。怎么稳住外汇呢？我想
，不外乎有三个办法：

办法一：外汇改革。
外汇改革中，我们已经承诺放开的，会继续放开。比如出国求学，生活费、学费没
问题，包括未来我们搞的一些对自贸区企业的外汇上的便利，也没有问题。

但是对个人来讲，海外不动产、海外证券、海外投资类保险等三项海外投资，基本
上叫停了。不仅叫停了，而且会进一步收紧。

现在海外刷银行卡，单笔消费超过1000元人民币连续21天，就要立案调查了。查
一下，你是正常消费还是转移资金。再者，过去海外提现没有限制，最近正式宣布
，一个人一年的海外提现数量上限就是10万人民币。前一个月又宣布了一件事，就
是把远期外汇交易的风险准备金率从0提高到20%，银行要卖100美金的话，它的2
0%要交给中央银行，作为风险准备基金。

办法二：海外并购监管。
对技术类的海外并购进行支持没问题，像海外收购的芯片制造企业、半导体企业等
等，要多少外汇给多少外汇。但是非技术类全面叫停了，像海外买酒店、海外买足
球俱乐部、海外买影院等等，不仅叫停了，买了这些东西的企业，外汇怎么倒腾出
去，现在怎么倒腾回来。

如果倒腾不回来，咱们走着瞧。走着瞧这三个字很可怕，最近好多在海外买酒店、
影院的企业都在不断地卖资产，把外汇倒腾回来。

办法三：“一带一路”投资。
“一带一路”投资，主要是用人民币投资，不再动用外汇储备了，因为要稳住外汇
。

海外用人民币投资，实际是所谓的一箭三雕：一是能够稳住外汇储备，不会消耗外
汇；二是推动人民币国际化；三是刺激国内经济，因为原材料在国内。 

总体来讲，稳住外汇的基本办法就这三条，外汇基本属于收紧状态。

第四件事：
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保持国内经济稳定

我们打中美贸易战要做的第四件事，就是保持国内经济的稳定。怎么来保持稳定？
有两件事现在要很快地出台：

1、财政政策要更加积极

大家都知道，今年我们一件重要的事是防范金融风险，而防范金融风险导致货币政
策的作用受到限制。但是财政政策还有余力，所以要加大财政政策的力度。现在很
明确提出来，财政政策一定要做到两件事：

（1）减税费

大家注意，减税费一定要落实到今年。年初的时候，国务院定了今年减税费1.3万亿
，未来一定要落实这个数字。同时最近还可能出台一些新的政策，技术创新投资可
以减免税收。 

最近有一件事，员工的社保要由税务局来收。这一来，可能会加大许多企业的负担
，尤其是中小企业。所以，最近（管理层）在紧急讨论关于减低社保缴纳的问题。
因为如果继续增涨
税费的话，中小企业压力会很大的。所以，要进一步减少税费，我估算了一下，今
年差不多会减税1.5万亿。

（2）加大财政投资

财政投资未来不能搞金融性投资，主要是基础设施组织。年初国务院定下来，今年
基础设施投资有1.3万亿，由募集社会资本完成，就是以发债券方式完成。虽然现在
有债务违约问题，但是国家所定的债权还必须加速推动。募集资金差不多达到1.5万
亿。 

最近所讲的3万亿投资就是指：税费减1.5万亿 + 基础设施投资1.5万亿。 

最终干嘛呢？刺激经济。所以
财政政策，未来几年将会更加积极，明年就不用说了。

2、加快经济结构调整

中国必须要加大对新兴产业的支持力度，到现在已经定下来，中国未来二十年内增
长的主要产业有三个：
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（1）战略性新兴产业

新能源、新材料、生物工程、信息技术、移动互联网、节能环保、新能源汽车、人
工智能、高端装备制造，这8个战略新兴产业要加快推进。国家将加大投资力度，
也更加释放市场的作用，来推动它。

市场的推动力量和国家投资力量要加速推进，尤其是在对待民营企业的创新上这方
面要加大支持。比如最近人工智能方面有一个重要突破，医疗影像把你的五脏六腑
照得清清楚楚，看病不一定见大夫，传过去就行了。

大家注意，在这8个要点上，国家已经不分民营企业还有国有企业，做得好的都会
获得国家投资支持，加速推进产业的发展。

（2）服务业

服务业必须加速推动，包括消费服务业、商务服务业、生产服务业、精神服务业。

服务业未来为中国的这种贡献非常大，
去年
我们第一
次出现消费的贡献
超过了投资，为什么？因为服务业发
展很快。我估计税费减免上，服务业一定会有新的优惠政策。

（3）现代制造业

现代制造业将是未来对中国贡献非常大的产业，目前已经明确了5个发展重点：

（1）飞机制造与航天器制造；

（2）铁装备制造

（3）核电装备制造

（4）特高压输电装置

（5）现代船舶和现代海洋装备制造

上次一个研讨会上，有民营企业家问：魏老师，好像没有我们的事。
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我说：你错了，给你提供了巨大的机会，为什么呢？未来企业不是去直接生产这5
个领域的产品，分工协作是未来社会的主流，这个产品是谁生产的，说不清楚。 

你想，大飞机有600多万个零部件，涉及近百个行业、众多的中小企业，上海有家
生产大飞机的集团，只干一件事——设计和组装，所有零部件都是招标采购，谁搞
得好就买谁的，600多万个零部件，你还不搞一个过来？ 

从传统产品生产到分工协作，是个巨大变革，未来大家请注意，中国民营企业必须
改变商业模式，有技术分工体系才行。

所以，中国一定会尽快调整结构，推动战略性新兴产业、服务业、现代制造这三大
产业的快速发展，让中国目前整个的经济获得新的支持动能。 

这五个要点一旦起来，给我们每年提供GDP总量应该在30万亿以上。

最近我看一个报告，战略性新兴产业40万亿以上，服务业36万亿以上，现代制造业
30万亿以上。

我们之所以预计到2030年中国超过美国成为世界第一大经济主体的原因不是对现有
产业的统计，是对未来产业的统计。

总结起来，中国打贸易战一定是“你打你的，我打我的”，估计最少要做这四件事
：

（1）全方位开放，力度一定会加大

（2）“一带一路”倡议必须加速推进

（3）一定稳住外汇，外汇不能出事

（4）国内经济保持一定的刺激、增长

中美贸易战问题确实有影响，但是建议大家不要把它看得太重，虽然外汇受到一定
影响，也不要过度恐慌，我们还是有自身的设计和做法的，大家不必紧张。

以上就是关于中国经济，目前大家最关注的一个问题，中美贸易战。第二个大问题
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是内部的问题，今年我们有三大战役：防范金融风险；扶贫；环境保护。 

对经济本身影响最大的一件事就是金融风险
，年初的时候，我们关于防范金融风险提出来几条对策：

1、去杠杆

去年GDP总量是82万亿，乘以250%就是我们整个社会的负债，差不多210万亿。
这个负债确实太高了，远远超过
国际红色警戒线，
有人推算过，杠杆率超过GDP总量270%，将会引爆一场金融风险，导致中国经济
最少倒退5年-10年。

所以，中央决定要去杠杆，就是防止债务危机导致金融危机。年初定下来，现在搞
了半年了。7月31号，国务院开了一个会议，对于去杠杆政策有所调整：

（1）控制好去杠杆力度

过度去杠杆可能会引发整个经济运转出问题，或者说缺钱了，都没有钱了。

为什么？在金融为主的国家，一旦去杠杆力度太大的话，整个社会可能撑破了甚至
崩盘。所以才强调，要控制好力度。 

最近有人问我，这句话是啥意思？ 

我判断，这次去杠杆，不是要一下达到目标，而要通过一个过程达到。比如说三年
内，2018、2019、2020三年时间慢慢把杠杆率从250%降到200%。 

我算了一下，如果杠杆率从250%降到200%的话，就是40万亿人民币，一年是13
万亿左右。13万亿的负债去掉，我觉得社会承受能力还是可以的，这样力度就比较
好一点。如果太厉害的话，可能会导致我们整个社会资金非常短缺，可能会出问题
。

上半年太猛了，后半年资金紧张情况一定会得以缓解。

（2）结构性去杠杆

所谓结构性去杠杆，就是谁的负债太高，就先解决谁的问题。现在看，结构去杠杆
的重点是两个： 
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一是国有企业。
民营企业已经不是重点了，国有企业是重点。所以说，后半年我们对国有企业改革
有两句话，一个叫确定主业，一个叫混合经济。

确定主业意味着，非主业资产要用来还债。所以民营企业注意，未来一段时间，好
多资产会很便宜的，因为国有企业要还债，非主业的资产必须卖掉。 

另外一个混合经济，希望民营企业能够介入其中，降低国有企业的负债率。民营企
业进来，等于把分母做大，负债率就降下来了。 

这两条是为了解决国有企业负债太高，推出来的改革措施，对民营企业将是一次重
要的机遇，明年（效果）可能就会充分显现出来。

二是地方潜在债务。
地方潜在债务形成一个主要原因，一个是开发区，一个是所谓的3P（PPP）的项目
。

这次大家看到，政策出台了，掐断了所有开发区贷款项目，银行一律不给开发区贷
款。

为什么？因为你到底是企业还是政府得搞清楚，开发区实际是政府，它以企业形式
出钱，开发区基本靠贷款扶持，现在下定决心全面掐断了。 

另外一个3P项目，财政部把1.8万亿剔除了3P项目，不给3P项目贷款。

为什么呢？一定要控制好地方潜在债务的增量。存量怎么解决，下一步还要讨论。
但是总体上来看，大家看到已经在开始解决它。 

所以这次去杠杆把民营经济解脱了，民营企业不是重点，重点是国有企业和地方潜
在债务。

刚开始我们去杠杆，力度可能太大，不管三七二十一都得去。结果资金比较紧张，
损害了经济的运行。

下半年的调整会控制好力度，阶段性去杠杆。

2、治理金融乱象

因为担心金融乱象引发金融风险，所以治理金融乱象。而且明确地指出来，这次治
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理金融乱象的重点是两种技术，一个是互联网技术，已经开始在解决了。

我们国家差不多有1000个左右的所谓互联网金融公司，当时批准它们成立时候，它
们是一个信息中心。所谓信息中心就是有钱就花，没有钱的在这个平台上发布信息
，然后完成撮合功能。

但是后面这些公司变成信用中心，信用中心就是金融机构，但是它们没有牌照不接
受监管，结果出了大量的乱象。 

所以，这次治理正式宣布，你要成为信用中心，第一要有牌照，第二接受监管，要
么你就别做了。 

大家看
，好多平台暴雷，这是故意解决
这个问题的结果。
差不多2000亿左右吧，如果不解决，让它们继续膨胀，未来可能就会很麻烦。大家
注意，平台经济不是你们想象的那么好，所以对新技术引发的互联网金融公司，全
面清理。

我看了一下，被治理的大部分是民营企业，但是没办法，为了防范风险只好这样做
了。

当然对老百姓、投资者来讲很麻烦，但是总体来讲，是要把它治理了。 

另外一个新技术就是区块链
，区块链技术引发的比特币、数字货币平台，全面清理。央行正式宣布，比特币必
须赶出中国。

中国关闭了所有数字货币平台。而且央行最近宣布，不准以区块链技术进行非法融
资，目前已经得到控制了。 

像所谓的比特币，现在陷进去了好多人，必须想办法尽快解决问题。有一次我在首
都机场等飞机，发现一个好伙子，穿的西服、领带很整齐，对几个人讲比特币（这
几个人一看就是民营企业老板），告诉他们一定跟着买，比特币未来会涨到一个币
卖七万美金…… 

我实在忍不住了，过去拍了一下小伙子的肩膀，我说：你出来一下，我有点事跟你
聊聊。
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叫出来了，我说：你不要给他们洗脑袋好不好，民营企业赚钱不容易。

小伙子回我一句话：他们不进来，我怎么解套？ 

大家看，这事终于正式宣布了，一律不允许。因为早暴（雷）比晚暴（雷）好多了
，晚暴搞不好就会转变为系统金融风险，这件事现在做得还可以。

3、加大宏观审慎政策力度

8月底，我们的货币增长速度只有8.5%，而在过去，年平均增长17%以上，确实控
制住了，而且坚定不移。
虽然各种利益集团代表要求放水，但是中央非常坚定，不放水，要解决问题。

另一个宏观审慎政策是，防止市场得传染病，给市场“打隔断”。房地产市场一旦
出问题，不能传染给别人。传染给别人的话，就会引爆金融风险。

最近银行陆续下发通知，原
则上不接受住房抵押贷款。
要贷款可以，我们要信用贷款，比如说你资金流很好、流量很好。但是严格规定，
不要房子抵押贷款，为什么？害怕房地产出问题，所以银行现在非常警惕。

最近有两个现象，我们很担心：

现象一：大量土地出现流拍

现象二：银行在网上拍的房子越来越多

这里提醒大家，对房地产问题还要谨慎，因为7月31号的中央政治局会议的政策定
调中，唯独一个提的更严厉了，就是房
地产
。以前是抑制房价过快上涨，现在改成坚决控制房价上涨，不是过快，上涨都不行
，后面一句话是推出各种长效机制。

总体我的看法是，中国能防止这次金融风险。

我觉得中国还是有竞争力的，别把我们想得都很笨，实际我们有精英。系统性金融
风险在中国的爆发的可能性基本不大，最起码今年爆发不了，就剩下几个月了。 

未来是最艰难的三年，2018年、2019年、2020年，这三年时间只要不爆发金融风
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险，最后结果一定会推动我们整个社会的发展。

金融风险这个问题，不要太过度地紧张，建议大家预期还要好一点。

最近大家预期总不好，一直在紧张。实际上大家注意，金融风险的爆发基本上是不
可能的。

我估计中国一定逃过这一劫。
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